
溪州水岸環境營造活化願景工作坊 
-會議記錄- 

壹、 時間：110年 10月 22日（星期五）下午 2時 30分 

貳、 地點：西螺大橋北端(溪州鄉木棧平台) 

參、 主持人：第四河川局陳課長進興                        紀錄：謝光智 

肆、 出列席單位及人員：（詳如簽名冊） 

伍、 主席致詞：（略） 

陸、 報告事項：（略） 

柒、 出席人員意見： 

一、 謝衣鳯立法委員 

西螺大橋南端環境營造得很好，所以希望大家一起配合共同來推動，

可以讓西螺大橋北端更好，讓大家看到溪州的其它亮點。 

稻田彩繪設計圖案希望可以展現出溪州鄉的風貌，作為稻田的象徵，

這是溪州鄉在濁水溪水岸的第一個創舉，建議公所、社區配合舉辦活動，

一起來推動溪州的農產品，農產品如果可以增加故事性，可以增加附加價

值，未來也希望第四河川局和公所可以往這個方向配合規劃，讓這地方變

成溪州的新亮點，提高溪州鄉的能見度。 

二、 溪州鄉公所江淑芬鄉長 

濁水溪南岸設計規劃得很美，希望北岸也能有美崙美奐的環境，河川

地承租戶很多都是長期租用，希望可和第四河川局一起合作，讓北岸越來

越好，而承租戶很在意後續稻田彩繪後的收購問題，未來希望可以和溪州

花博會、森林公園串連成溪州的亮點。 

三、 溪州鄉水尾村蔡華南村長 

稻作的收購沒問題，重點是要如何補償地主。以前我就有建議謝前局

長錫欽，但當時有無法銜接後續維護的問題，而濁水溪南岸主要是由西螺

公所維護，因此重點是北岸後續維護管理的問題，沒有維護就會荒廢。 



四、 水尾社區發展協會鐘效鈞理事長： 

建議稻田彩繪的圖案偏簡單一點，用較粗的線條比較容易呈現圖案意

象，我承租的土地原則可以配合稻田彩繪的規劃，但屆時播種可能需要請

專業人士協助，另外就是採收後收購問題。 

另外建議一分地~二分地可以補助肥料，由承租戶協助管理，有大片

的花景就容易吸引民眾注意；一般而言，花的種子要在採收前三天先播種，

然後自然生長，大概一個月就可以長成。 

五、 第四河川局： 

有關堤防建設沒有問題，美化部分則需要其它單位負責認養維護，比

較容易持續推動。 

濁水溪西螺端有如此榮景是花很長期的時間去規劃設計及維護管理，

而溪州端目前則有河川公地承租的問題，未來本局會與公所合作，如何與

承租戶協調取得土地使用進行規劃，以就目前可取得的土地先行試做示範

區，未來可在沿岸堤防持續推動，帶動溪州的水岸環境亮點。 

捌、 結論： 

一、 請本局工務課協助詢價稻田彩繪種植，可用期中增辦工程來執行。 

二、 請溪州鄉公所提供提拔泥(芭樂)的圖案作為彩繪的圖案參考。 

三、 農民可至溪州鄉公所申請波斯菊的種子，肥料補助部分再請公所農業課研

商討論。 

玖、 散會：下午 3:30 

 

 

 

 

 

 



會勘相片            110年 10月 22日 

 

 

 



                              會勘相片            110年 10月 22日

  

 

 


